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П РАЗДНИК СПОРТА и
командного духа пода�
рил участникам массу

положительных эмоций в реа�
лизации индивидуальных на�
выков не только по начальной
военной подготовке, но и в
наглядном представлении
стрельб, работы в коллективе,
имитации в задержании пре�
ступников, единоборствах. 

На «Зарницу» дали заявки
шесть команд: «Я люблю
СССР» (команда крайкома
комсомола), «Русичи» — стар�
шеклассники школы №1 и 
№3, «Старт» из Берёзовки,
«Комсомольцы» из Есауль�
ской средней школы, команда
«Ястреб» из п. Берёзовский,
«Маршал» из Красноярска.

В ходе серьёзной борьбы
первое место заняла дружина
«Комсомольцы», второе — у
команды «Ястреб», замкнул
почётную тройку лидеров 

коллектив «Я люблю СССР».
На протяжении долгого вре�

мени популярная среди моло�
дёжи 70�х и 80�х годов прошло�
го века военно�спортивная иг�
ра была забыта. Но в 2010 году
комсомольцы краевого центра
возродили добрую традицию в
районе, и теперь в каждом се�
зоне «Зарница» — долгождан�
ное спортивное мероприятие
для молодёжи. Игра началась с
торжественного поднятия ко�
пии Знамени Победы в память
о героях, погибших в годы Ве�
ликой Отечественной войны.
На торжественном открытии
«Зарницы» с приветственными
словами выступили депутат
Берёзовского районного Сове�
та, первый секретарь районно�
го комитета КПРФ Телман Та�
моев, военком Берёзовского
района и Сосновоборска Сер�
гей Коченков, руководитель
питомника «Романдо грандж»

Юлия Иванова, председатель
организации ветеранов боевых
действий «Память» Александр
Белунов, руководитель отделе�
ния единоборств спортивного
клуба «Маршал» Борис Телеш.

Ознакомившись с правила�
ми игры, команды отправи�
лись проходить маршрут. На
пути было одиннадцать до�
вольно разнообразных пло�
щадок. Командам предстояло

продемонстрировать свою
ловкость, смелость, ум, где�то
даже хитрость и обаяние, что�
бы с успехом преодолеть все
рубежи. В организации и про�
ведении этапов игры прини�

мали участие не только ком�
сомольские активисты и мо�
лодые коммунисты, но и
партнёры краевой игры «Зар�
ница�2015».

Уже третий год на игре тури�
стическую площадку предста�
вил комсомолец Сергей Си�
зов. На сей раз участникам
предлагалось проявить спо�
собности преодолевать пре�
пятствия, используя технику
лазанья по натянутым кана�
там. Огромный интерес сорев�
нующихся вызвала площадка
по стрельбе из пневматичес�
кого ружья Александра Кор�
шина, спортсмена СК «Мар�
шал». Александр отметил, что
команды очень уверенно про�
шли этап, максимально кон�
центрируясь перед каждым
выстрелом. Произвела впечат�
ление площадка, представлен�
ная комсомольцем Владими�
ром Корневым, включавшая
преодоление полосы препят�
ствий в противогазах. Доста�
точно высокий уровень подго�
товки команд отметили орга�
низаторы площадки «Анти�
террор» кинологи�дрессиров�
щики Евгений Сигутин и На�
талья Прокопович. 

При содействии районного
военного комиссариата на
«Зарницу» была доставлена
полевая кухня, где каждый
участник мог отведать настоя�
щей армейской каши, горяче�
го чая со сладостями.

Партнёры продемонстриро�
вали показательные выступле�
ния по задержанию и обезвре�

живанию преступников, во
время которых в полной мере
проявили себя специально
подготовленные немецкие ов�
чарки. Ребята из патриотичес�
кого клуба «Покров» показали
приёмы рукопашного боя и
владения оружием.

Участники «Зарницы» были
готовы действовать в экстре�
мальных ситуациях, стреми�
лись поддержать друг друга,
помочь, сработать как коман�
да. Эти качества ребята демон�
стрировали на площадках «По�
лоса препятствий», «Курс вы�
живания», «Крепость», «Курс
молодого бойца», «Стрельба»,
«Первая медицинская по�
мощь», «Сорви погоны». Эти
площадки требовали проявить
знания и практические навыки
по основам безопасности и
жизнедеятельности, сноровку
и ловкость, которые успешно
освоили команды.

— Компартия большое вни�
мание уделяет спортивно�пат�
риотической работе с молодё�
жью. Видя, как центральный и
краевой комитеты КПРФ ин�
вестируют в спорт и здоровье
граждан, мы решили не отста�
вать и подключиться к этой
деятельности. Только на на�
шей «Зарнице» шесть человек
выразили желание вступить в
партию, и во время игры мы
приняли в комсомол несколь�
ко ребят из посёлка Берёзов�
ский, — заявил первый секре�
тарь Берёзовского райкома
КПРФ Телман Тамоев.

— Мы с большим желанием

приняли участие в этих играх.
Они несут положительный за�
ряд эмоций и дают возмож�
ность ребятам общаться со
сверстниками, проявлять свои
лучшие качества в спорте и кол�
лективной работе. Радует, что
наша команда в первый год сво�
его участия стала чемпионом
«Зарницы». Поздравляю наших
школьников и ждём следующе�
го сезона, — сказала директор
Есаульской средней школы На�
дежда Бархатова.

— Я с радостью принял уча�
стие в «Зарнице». Большинст�
во активистов нашей первич�
ной организации комсомола
посёлка Берёзовский поддер�
жали инициативу о представ�
лении нашей команды на этих
спортивно�патриотических
играх. Мы очень рады, что нам
подарили комплекты фут�
больной формы. Теперь у нас
есть возможность дать заявку
на районные соревнования по
футболу, — поделился игрок
команды «Ястреб» Денис
Мамкаев.

В следующем году «Зарни�
ца» отметит пятилетний юби�
лей. Надеемся, что соревнова�
ния станут ещё интереснее, а
количество команд увеличит�
ся как минимум вдвое. «Зар�
нице�2016» — быть!

Роман ТАМОЕВ.
Первый секретарь краевого 

комитета комсомола, комсорг
ЦК комсомола в Сибирском

федеральном округе.
г. Красноярск.

Праздник спорта и командного духа
Комсомольцы возродили «Зарницу»

В последний день октября более ста человек
приняли участие в четвёртой по счёту военно�
патриотической игре «Зарница», которую орга�
низовали Берёзовский райком КПРФ, краевой
комитет комсомола и спортивный клуб «Мар�
шал» имени Г.К. Жукова. В этом году «Зарница»
была посвящена юбилею Великой Победы и
97�летию Ленинского комсомола.

Вождю революции посвящается…

М УЗЕЙ, как рассказы�
вают его работники,
тесно сотрудничает со

многими школами района в
плане патриотического воспи�
тания подрастающего поколе�
ния, стремления развить у
юных граждан уважение к ис�
тории района, города, госу�
дарства. Не стала исключени�
ем и выставка, посвящённая
Ленину. Как отмечают её орга�
низаторы, годы фальсифика�
ции советской истории со сто�
роны либеральных сил приве�
ли к тому, что мы получаем
сейчас на постсоветском про�
странстве. Наглядный пример
— Украина, где в результате
оголтелой пропаганды акти�
висты профашистских орга�
низаций, начав войну с памят�
никами, вскоре переключи�
лись на людей, своих соотече�
ственников, в первую очередь
на сторонников коммунисти�
ческой идеологии.

Калининский район Ново�
сибирска — крупный промы�
шленный район — был создан
и получил своё развитие имен�
но в социалистическом госу�
дарстве, основанном Лени�
ным. К сожалению, с круше�
нием Советского Союза не�
когда многочисленные про�
мышленные предприятия рай�
она либо прекратили своё 
существование, либо если и

продолжают ещё работать, то
далеко не в тех масштабах, как
во времена СССР. И это каса�
ется не только промышленно�
сти, но и всех остальных от�
раслей. Потому, по мнению
калининцев, необходимо рас�
сказывать подрастающему по�
колению об уникальном опы�
те Советского государства, о
том, что люди получили с при�
ходом народа к власти и чего
лишились после реванша ка�
питала в начале 90�х. Об этом
говорили выступавшие на от�
крытии выставки руководите�
ли организаций по патриоти�
ческому воспитанию, ветера�
ны района, директор музея
Александра Костюченко и де�
путат горсовета Иван Конобе�
ев.

Для школьников организа�
торы выставки провели сим�
волический приём в пионеры
и познакомили гостей меро�
приятия как с экспозицией
данной выставки, так и с ос�
новной экспозицией, собран�
ной большей частью силами
самих калининцев и посвя�
щённой быту советского чело�
века.

— Сегодня мы знаем, какое
отношение начиная с 90�х го�
дов прошлого столетия было в
обществе к вождю революции,
— делится впечатлениями
Иван Конобеев, — как выли�

вались ушаты грязи с офици�
альных каналов. То, что сего�
дня появляются первые лас�
точки в виде экспозиции, по�
свящённой Ленину, это очень
хорошо. Тем более что музей
является центром общения,
где могут собраться люди,
близкие по духу. На открытии
выставки экскурсовод инте�
ресно рассказывала о личнос�
ти Ленина, о его творческом

пути. И если для представите�
лей старшего поколения эта
информация большей частью
известна, для них это меро�
приятие — скорее дань уваже�
ния, то до поколения молодо�
го необходимо донести: Ленин
по�прежнему современен. До�
статочно посмотреть на ситуа�
цию в мире, на мировой фи�
нансовый кризис, на ситуа�
цию в нашей стране с кризи�

сом финансовым, социаль�
ным, с наступлением на права
и свободы граждан, на то, что
отнимаются все завоевания
Октября. Если сравнивать
Страну Советов, основателем
которой был Ленин, и Россию
сегодняшнюю, то сравнение
будет не в пользу современно�
го государства.

Евгения ГЛУШАКОВА.

7 ноября, в день годовщины Великой Ок�
тябрьской социалистической революции, в Му�
зее истории и развития Калининского района
Новосибирска открылась выставка, посвящён�
ная жизни и деятельности В.И. Ленина. В её от�
крытии принял участие секретарь обкома
КПРФ, депутат горсовета Иван Конобеев.

●● Площадь Советов под знамёнами Октября.

По результатам вы�
боров, прошедших 
13 сентября, в Бары�
шевский сельсовет
Новосибирской обла�
сти избраны пятнад�
цать депутатов. Одна�
ко к моменту прове�
дения первой органи�
зационной сессии,
назначенной на 12 ок�
тября, двое депутатов
сложили полномочия,
так как были избраны
депутатами районно�
го Совета. Ещё пяте�
ро, не выдержав дав�
ления команды главы
района Василия Бор�
матова, написали за�
явления о сложении с
себя депутатских пол�
номочий. В итоге в со�
ставе Совета оста�
лось только восемь
человек.

П РИ ТАКИХ ОБСТОЯ�
ТЕЛЬСТВАХ состав
Совета депутатов Бары�

шевского сельсовета является
неправомочным и не может
исполнять свои обязанности,
чем нарушаются права жите�
лей поселения на участие в
осуществлении местного са�
моуправления через легитим�
ный представительный орган.
Встаёт вопрос о назначении
новых выборов, при том что
сейчас шансы коммунистов
занять больше депутатских
мест гораздо выше, нежели да�
же в день голосования.

— Им, представителям ко�
манды Борматова, хоть кровь

из носу, нужно было как ми�
нимум двух человек из подав�
ших заявления о снятии пол�
номочий переориентировать
на свою сторону, — рассказы�
вает депутат Новосибирского
районного Совета от КПРФ,
первый секретарь Новосибир�
ского райкома КПРФ Виталий
Тихов. — Проанализировав
ситуацию, они выбрали два
самых слабых, на их взгляд,
звена, а именно депутатов, на�
ходящихся в подчинении у ад�
министрации района.

О том, какими методами
представители «партии власти»,
глава района и даже представи�
тели региональной власти «до�
бывают» недостающие им голо�
са, подвергшиеся давлению де�
путаты рассказали на заседании
областного суда, рассматривав�
шего иск жительницы села Ба�
рышево, руководителя фрак�
ции КПРФ в Новосибирском
районном Совете Натальи
Пшеничной о признании не�
правомочным нынешнего со�
става сельсовета.

На Татьяну Шевлякову, яв�
ляющуюся депутатом уже не
первого созыва, давление на�
чали оказывать раньше, ещё
во время выборной кампании.
Не выдержав его, женщина
оказалась на больничной кой�
ке. Выйдя из больницы, депу�
тат написала заявление в Ба�
рышевский Совет депутатов о
сложении с себя полномочий.
Вскоре глава района Василий
Борматов, зная, что Татьяна
Шевлякова работает социаль�

ным педагогом и живёт в слу�
жебной квартире, настоятель�
но рекомендовал заявление
забрать, написать новое об от�
зыве поданного ранее о сложе�
нии полномочий.

Другой депутат, председатель
Совета депутатов Барышевско�
го сельсовета трёх созывов, ди�
ректор школы Алексей Чудага�
шев, тоже попал под удар. В
сентябре он подал заявление об
отпуске по основному месту
работы, желая поправить здо�
ровье после перенесённого ин�
фаркта. Но в управлении обра�
зования района ему передали
«пожелание», опять же Борма�
това, идти в отпуск с последую�
щим увольнением. Сейчас де�
путат готовится к операции в
клинике Мешалкина, проходя
необходимые процедуры, по�
этому дозвониться ему никто
не может.

Отчаявшись получить по�
следний заветный голос от од�
ного из самых слабых звеньев,
представители команды Борма�
това переключились на более
сильные звенья — на коммуни�
стов, в частности, депутата Ни�
ну Салангину. Вначале пыта�
лись «обрабатывать» по телефо�
ну. Затем к женщине начались
личные визиты с уговорами за�
брать заявление. Не помогло.

Пришлось действовать более
радикальными методами, хоро�
шо известными у нас со времён
«лихих 90�х». Когда депутат на�
ходилась в Первомайском рай�
оне Новосибирска, несколько
неизвестных насильно затолка�

ли её в служебный автомобиль и
привезли в администрацию Но�
восибирского района. Там по�
следовала долгая «обработка» со
стороны заместителя главы
района Владимира Нормайки�
на. Нина Салангина осталась
при своём мнении. На следую�
щий день за ней опять приехала
машина, и женщину увезли уже
к главе Новосибирского райо�
на, перед встречей с которым
забрали сумку и телефон. Затем
закрыли в кабинете вместе с 
В. Борматовым и юристом, за�
пугивавшими, как и в случаях с
двумя другими депутатами,
увольнением в случае отказа от
депутатства. Последним аргу�
ментом послужили слова: «По�
ка не напишете заявление, вы
из этого кабинета не выйдете».
Этот последний аргумент и сло�
мал депутата: Нина Петровна
написала заявление об отзыве
ранее написанного. На следую�
щий день, несмотря на то что
заявление было написано, «об�
работка» продолжилась. Здесь
же на встрече присутствовал, по
словам женщины, один из за�
местителей губернатора. Угова�
ривали, убеждали и, дабы за�
крепить результат, продолжали
применять стандартный приём
запугивания. После всех этих
встреч с начальством у депутата
подскочило давление, ухудши�
лось состояние здоровья, из�за
чего Нина Салангина также
оказалась в больнице.

— Сейчас представители ко�
манды Борматова, получив два
желанных заявления, вроде ус�

покоились, — комментирует
ситуацию Наталья Пшеничная.
— Что касается Нины Петров�
ны, то она — человек очень че�
стный и порядочный. Потому
обо всём с ней случившемся тут
же сообщила в райком КПРФ.
По совету райкома и юристов
она изложила обстоятельства
дела в виде заявления в област�
ной суд, заверив свою подпись
нотариально. Это же заявление
приобщено к материалам дела.

На днях, как уже было ска�
зано, началось рассмотрение
данного дела в суде. Допроше�
ны были четверо свидетелей
из пяти, затем объявлен пере�
рыв. Всё решает голос дирек�
тора школы Алексея Чудага�
шева, показания которого суд
планирует получить. 

Смогут ли районные власти
повлиять на принятое решение
своего подчинённого? Как бы
то ни было, коммунисты наме�
рены предпринять всё возмож�
ное для защиты свидетеля от
вполне вероятного давления со
стороны представителей ко�
манды Борматова.

Коммунисты надеются: суд
примет сторону закона, что
позволит жителям Барышева
избрать новый состав депута�
тов сельсовета — легитимный,
работающий в интересах из�
бирателей, а не только пред�
ставителей «партии власти»,
использующих администра�
тивный ресурс вместе с бан�
дитскими методами.

Евгения ГЛУШАКОВА.

Вновь бандитские методы
П РОШЛИ ВЫБОРЫ 

13 сентября, сформиро�
ваны Советы всех уров�

ней, посты распределены. Пер�
вая сессия Совета депутатов
Новосибирска показала новые
принципы взаимодействия по�
литических сил — не диктат
«Единой России», а сотрудни�
чество разных фракций, в руко�
водство парламентом вошли
представители КПРФ, при том
что партия не обладает боль�
шинством в горсовете. Не сразу,
но всё равно принципы учёта
интересов всех политических
сил стали определять характер
отношений в Законодательном
собрании, правда, для этого по�
требовалось «разморозить» об�
ластной парламент и выбрать
нового спикера. Но чем дальше
от Новосибирска, тем отчётли�
вее проявляется знакомый до
боли стиль «Единой России»:
всеми правами обладаем мы, а
остальные — никто.

В принципе, диктат «партии
власти» понятен там, где депу�
таты от «Единой России» всеми
правдами и неправдами доби�
лись двух третей мест в район�
ном Совете. Но есть районы,
где ЕР не обладает таким боль�
шинством, а отношение «еди�
нороссов» к депутатам от дру�
гих фракций, прежде всего
КПРФ, можно выразить двумя
словами: «Подчиняйся, раб».

Так, в Доволенском районе
по итогам выборов 30 мест рас�
пределились следующим обра�
зом: «Единая Россия» — 16
мест, КПРФ — 11 мест, ЛДПР и
«Справедливая Россия» — по
одному. Председатель Совета
депутатов района Пётр Журав�
лёв — коммунист. Он занимал
этот пост с 2000 года, переиз�
брался в 2010�м, несмотря на то

что расклад был примерно та�
ким же, как и сейчас, а у власти
в Новосибирской области сто�
ял известный своим авторита�
ризмом Василий Юрченко. Но
когда Пётр Журавлёв подал до�
кументы в комиссию для учас�
тия в конкурсе на пост главы
района, нервы у действующего
«хозяина» не выдержали.

— Давление было сильней�
шим, большинство «единорос�
сов» — работники бюджетной
сферы, у них двойная зависи�
мость от главы. За меня прого�
лосовали 11 коммунистов,
представитель «Справедливой
России» и даже один «едино�
росс». Сейчас готовится изме�
нение в устав, чтобы главу рай�
она депутаты избирали не тай�
ным, а открытым голосовани�
ем, — поделился своими впе�
чатлениями Пётр Журавлёв.

Схожая ситуация сложилась в
Кыштовском районе, где по
итогам выборов 13 сентября
КПРФ провела 12 депутатов,
что составляет 28% от общего
числа депутатского корпуса. В
целом расклад выглядит так:
«Единая Россия» — 28 мест,
КПРФ — 12, по одному пред�
ставителю ЛДПР и «Справедли�
вой России». Что делать, когда у
тебя большинство в Совете, в
Кыштовском отделении «Еди�
ной России» знают отлично.

— Первоначально были оп�
ределённые договорённости.
Но когда состоялась организа�
ционная сессия, то представи�
тели «Единой России» взяли
все посты, — заявил первый се�
кретарь Кыштовского район�
ного комитета КПРФ, депутат
райсовета Георгий Семенчуков.

В Новосибирском районном
Совете депутатов 30 мест рас�
пределились следующим обра�

зом: 17 мандатов у «Единой
России», 13 мандатов у оппози�
ции — 9 коммунистов, 3 пред�
ставителя ЛДПР и 1 — у «Спра�
ведливой России». Однако
представители «партии влас�
ти», казалось, позабыли о том,
что, кроме них, есть ещё кто�то.
В том, что председателем рай�
онного Совета депутатов станет
представитель «Единой Рос�
сии», никто не сомневался, но,
когда при негласной поддерж�
ке главы района Василия Бор�
матова «медведи» забрали себе
и пост заместителя председате�
ля райсовета, и посты председа�
телей всех комиссий, оппози�
ционные депутаты не выдержа�
ли. Представители КПРФ,
ЛДПР и «Справедливой Рос�
сии» покинули зал заседаний —
случай редкий. Отметим, что в
данной ситуации оппозиции
удалось договориться и голосо�
вать консолидированно — на�
деемся, что не в последний раз.

Пример старших товарищей
оказался заразительным для
«единороссов» Барышевского
сельсовета того же Новосибир�
ского района. У них было 7 мест
из 15 в муниципальном Совете
депутатов, но, переманив одно�
го представителя оппозиции,
они провели «сессию» Совета
на 4 дня раньше официально
объявленной, на которой сразу
же выбрали председателя. А по�
чему бы и нет? На «сессии» от�
метились представители адми�
нистрации Новосибирского
района, что показывало: глава
района Василий Борматов, как
минимум, не против такого по�
ведения «партии власти».

Таких примеров множество,
и это показывает, что «Единая
Россия» не поменяла свою по�
литику, на основании чего мож�
но сделать вывод: «Единая Рос�
сия» не успокоится, пока не до�
бьётся своего. Из�за этого уп�
рямства она уже проиграла вы�
боры 6 апреля 2014 года в Ново�
сибирске. Что же будет дальше?

Иван СТАГИС.

Н А СЕССИИ Законодательного собра�
ния Новосибирской области депутат
Артём Скатов от имени фракции КПРФ

предложил областному парламенту обратиться
в Государственную думу с призывом добиться
индексации пенсий в соответствии с инфляци�
ей, а не на 4 процента, как считает министер�
ство финансов.

Товарища поддержал председатель Област�
ного совета ветеранов войны и труда Вячеслав
Журавлёв. Он отметил, что у пожилых людей
сложилось впечатление, будто правительство
решило переложить все проблемы на их плечи,
и предложил депутатам поддержать Артёма
Скатова.

Однако представителей «Единой России» воз�
мутило, что такую важную проблему коммунисты
решили обсудить без них. Собственно, таковой

была аргументация Валерия Ильенко, который
назвал предложение Артёма Скатова непрорабо�
танным, в то же время отметив его важность. Ру�
ководитель фракции «Единой России» Андрей
Панфёров поддержал такую позицию, призвав
членов фракции консолидированно голосовать
против включения вопроса в повестку дня сессии,
попутно обвинив коммунистов в том, что они уже
начали избирательную кампанию.

По итогам голосования только 22 депутата
поддержали предложение Артёма Скатова, ос�
тальные либо голосовали против, либо не голо�
совали вообще — обычная тактика для предста�
вителей «Единой России». Вопрос об индекса�
ции пенсий усилиями «партии власти» отложен
на неопределённый срок.

Пресс)служба Новосибирского обкома КПРФ.

Депутатская вертикаль

Призыв остался без ответа

«Единая Россия»
закручивает гайки

В то время как в Совете депутатов Новоси�
бирска и Законодательном собрании Новоси�
бирской области ЕР и оппозиция договорились
о совместной работе и представители всех по�
литических партий вошли в руководство пар�
ламентов, в районных Советах монополия
«Единой России» только усиливается.


